

第22号

地域・家庭・学校をつなげる新聞!

熊谷ひみつ新聞

Kumagaya Secret Newspaper

発行 公益社団法人 熊谷青年会議所 12,500部発行
熊谷市宮町2-39
熊谷市立商工会館内
電話 048-524-0440
FAX 048-524-0519
http://www.kumagaya-jc.or.jp/

後援 熊谷市
熊谷市教育委員会
熊谷商工会議所

印刷 株式会社ピーアイピー
熊谷市筑波1-157-2
電話 048-524-1463

もくじ

| | |
|----------------------------|------|
| 夏の始まりを告げる音色 伝統に触れるうちわ祭り... | 1ページ |
| ここはもったいなくア生物!自然調査団! | 2ページ |
| 潜入!航空自衛隊熊谷基地 | 3ページ |
| みんな集まれ!ないの食堂 リーダー山口純子さん | 4ページ |

テーマ

発見!!おもしろい心の心Vol.2

夏の始まりを告げる音色 伝統に触れるうちわ祭り



熊谷祇園会、会長の木村高広さんにみんなの知らない、お祭りを『100倍楽しめるひみつ』を聞いてきたよ。みんなはどれだけ知っているかな?



木村高広さん

うちわ祭りって何でやっつね!!

病気の流行りやすい7月くらいに行われていた京都祇園祭をもとに始めたんだ。お祭りの人たちはみんなのために元気なお囃子を街中にひびかせているよ。1955年頃から、山車で、演奏し始めたんだ。町内によって5種類の叩き方があるんだ。

お祭りに参加できるってホント!?



お囃子体験の様子

うちわ祭り中山車と屋台の綱を引っぱれるんだ。動いている時はとても危ないから、お祭りの人達に引っ張っていか聞いてから綱に触ってみよう。あと、お囃子体験も出来ちゃうんだ。毎年7月21日午後1時から、7月21日午後1時から、に、コミュニティひろばでお祭りの人達が太鼓や鉦を用意して、みんなを待っているよ。半纏を着た人の近くに行けば、『叩いてみる?』って声をかけ

どうしてお囃子体験を始めたの?

てくれるから恥ずかしながらなくて大丈夫だよ。お祭りの時にはやっついているよ。

お囃子体験を授業に取り入れている学校もあるんだけど、もっと多くのみんなにこの体験を通して気軽にお祭りに参加してもらって、見る楽しさから参加する楽しさに変えて欲しいんだって。木村会長は『私たちはお祭りやお囃子が大好きだから、子ども達にもお祭りや熊谷の事をもっと好きになって欲しいからお囃子体験を始めました。』って言うていたよ。大人の人も叩いたり、写真を撮ったり気軽に参加出来るから、家族や友達同士、みんな楽しんでるよ。これまでも多くの子どもたちがお囃子体験してくれて、うちわ祭りを大好きになってくれたよ。体験に参加



うちわ祭りの叩き合いの様子

てくれたみんなの小さな勇気のおかげでこれからも変わらずにうちわ祭りが続いていけるんだよ。伝統をつないでいく人達のおもしろい心を感じて、自分から行動するってすごく大切な事なんだね。(記者・植竹英之・平井伸和)

うちわ祭りのお願い事

- * 疫病退散... 病気になりませんように
- * 五穀豊穰... 米、麦、豆、あわ、きびがたくさんとれますように
- * 商売繁盛... 仕事がたくさんありますように
- * お祭り関係者は神の氏子(お仕えする人)となり町内ごとに奉納囃子(お願いの事のお礼)をするんだ。

理事長のつばやき

みなさんこんにちは。みんな前回の新聞は見てくれたかな?実はこのひみつ新聞はみんなに配り始めてから今年で10年になるんだよ。当時小学校1年生だった子どもたちは今高校生のお兄さん、お姉さんになってるんだね。この新聞はこれだ。一旦お休みになるんだけど、みんなの心にいつまでも残ってくれるといいな。

この新聞を作っている私たち熊谷青年会議所(JC)という団体は、熊谷が戦争によって焼け野原になってしまった時からみんなが住みやすいまちになるために活動してきたんだよ。そして70年経った今でもその想いをバトンのように受け取ってまた次の時代の人たちに渡しているんだ。だからこれからの時代を生きる熊谷の子も私たちは私たちに託す宝物なんだよ。私たちが誰かが作った服を着て、誰かが作った食べ物や食器を食べて、誰かが作った家に住んでいるよ。このように人は一人では生きていけないんだね。私たちはみんな支え合って、助け合いながら生きていくことがとても大切なんだ。私たちはいつでもみんなが強く、優しく、これからも元気で暮らしていけますように願っています。そして他人を思いやる豊かな心をもった熊谷っ子でいられるように祈っています。



公益社団法人 熊谷青年会議所
理事長 小川 貴光

自然調査団!

激レア生物!



みんなは熊谷に自然がいっぱいあることをどのくらい知っているかな?今回は三尻地区にあるお寺『幸安寺』に生息する熊谷次郎直実に由来を持つ激レア植物「熊谷草」と、激減から奇跡の復活をして江南で飛び回る「江南のホタル」について調査してみました!

膨らんだ形の唇弁を昔の武士が背中に背負った母衣に見立て、「熊谷草」と名づけられたんだよ!



いしや くま がやし かん こうきょうかい いん よう (一社)熊谷市観光協会 HP引用

激レア① 植物も熱中症?

熊谷草は元々低い山の涼しいところに生息する植物なんだ

ど、昔は暑い熊谷でも花が咲いていたんだ。だけどこの10年間花が咲かなくなりました。たんだ。国内最高気温を記録する熊谷では、花が育つには暑すぎで、まるで熱中症のよくな状態になってしまったんだね。

熱い思い、涼しい活動

1979年から続いた「くまがい草保存会」も星溪園に熊谷草を植えて増やそうとしたけど、7年前に解散してしまっただ。それでも熊谷草を残したくて、手入れをし続けた住職の細見さん。花が咲くようにと願って、少しでも涼しくなるようにと日陰を増やしたり、添え木をして花の成長を助けてきたんだよ。「10年ぶりに一輪だ

け咲いたことは本当にうれしかった。この一輪を機会に今後はお寺に関わる地域や学校の方々と協力しあって熊谷草を大切に思う人々を増やしなから、昔のように熊谷草を沢山咲かせたい」と語ってくれたよ。熊谷草は4月から5月にかけて花を咲かせるから、まずはみんなも調査に出掛けてみよう!(幸安寺は自由に見学できるよ)



幸安寺住職 細見弘道さん

激レア② もっと虫の明かりを!

今まで21回の新聞で多くの熊谷の自然を紹介してきたよ。第1号で特集したホタルは、この10年間で地域の方や「熊谷市ほたるを保護する会」が、熊谷市と協力して、ホタルを増やすための環境整備などをやってきたんだ。



ゲンジボタルが飛んでいる様子

2011年にホタルの数がとても少なくなっってしまった。「江南のホタル」はピンチだったけど、今では一日で1000匹以上も飛ぶくらいに増えたんだ。

熊谷の自然を守る

多くの植物や生き物に出会えるのは、熊谷に暮らす今の大人たちが大事に守ってきたからなんだね!ひとりの力だけではむずかしいけれど、みんなで協力して自然を守っていきけるようにまずは身近な自然に出かけてみよう!四季の草花や生き物を多く知って熊谷自然王になろう。次の熊谷を守っていくのは君たちだ!(記者:秋山元紀・山田廣和)

学校のひみつ

熊谷西小学校区のひみつ

学区の南北を通る大きな道。RWC2019の開催を機に「ラグビーロード」へと生まれ変わりました!



成田小学校区のひみつ

成田小学校は明治7年、成田公民館の隣にあるお寺「泰蔵院」の境内で開校しました。



佐谷小学校区のひみつ

天保年間以来二百九十年以上の歴史のある佐谷神社。佐谷田戸出平戸地区の鎮守の杜。



玉井小学校区のひみつ

農業試験場では、100年以上の稲の品種開発に取り組んでいます。日本一暑い熊谷で暑さに強い新品種の開発に成功しました。



熊谷南小学校区のひみつ

本校の住所「榎町」のルーツは、戦国時代「五本榎の合戦」が行われていたことに由来します。案内板も立っています。



吉岡小学校区のひみつ

吉岡小学校に「村岡の渡し船」が保管されています。昔、多くの人や馬を乗せて荒川を渡ってきた船だそうなんです。



三尻小学校区のひみつ

三尻小南側には湧水が出ている。昔は飲料水として使われ、今でも生活用水として利用している家庭があります。



籠原小学校区のひみつ

百年以上の歴史を持つ籠原駅。電車が発車する時のメロディはみんな知っている。「熊谷市歌」です。



吉見小学校区のひみつ

二〇〇一年に吉見小学校庭の複合遺跡(北廓遺跡)が発見され、縄文から奈良、平安時代にかけてつくられた縄文土器。



長井小学校区のひみつ

熊谷市立武道館は、柔道、剣道のほかに弓道場があります。弓道を体験したいときは武道館に行ってみよう!



みんな集まれ! なないろ食堂

リーダー 山口純子さん

みんなは、石原にある「なないろ食堂」って知ってるかな? 子ども達のために食事を作っている食堂なんだよ!!
そこではたくさんの人達の協力やサポートがあつて、食事が提供されてるんだ。なないろ食堂について山口さんから紹介するね!



山口さんにインタビュー!

なないろ食堂ってどんな食堂?

「なないろ食堂は、子どもを中心とした、お父さんやお母さん、

みんなどんな思いで食堂をやっているの?

「みんなはひとりじゃないし、見守ってくれる大人はたくさんいます。応援している人もいます。困ったこ

おじいちゃんやおばあちゃんや誰でも利用できる食堂です。」
「なないろ食堂では、食材を寄付してくれる人、食事を作ってくれる人、勉強や遊びを教えてください、人、たくさんいるんだ。ボランティアの人達がいるんだ! 食事だけじゃなく、勉強したり、大人達とコミュニケーションをとれる場所でもあるんだよ! やりがいや人の役に立つ体験、成長を感じられる場所でもあるんだ。この食堂に集まる人たちはみんな、おもいやりの心で溢れているんだよ。」



みんなの食事をつくるたくさんのボランティアの人たち!

子ども達にはどんな大人になってほしい?

「私はみんなに喜んでもらえる事がしたいと思っていました。みんなには元気に大きくなって、ありがたいの気持ち素直に持てて、人の役に

とは遠慮なく話してほしいです。」
「みんなは悩み事ってあるかな? 勉強の悩み、お友達との悩み、いろいろあるかもしれないね。なないろ食堂は、みんなのお話を聞いてくれる食堂でもあるんだ。悩み事があったら、一人で抱え込まないでなないろ食堂でお話してみようね。」

なないろ食堂の未来像を教えてください!

「みんながいっぱい食べて、遊んで、勉強して、たくさん仲間をつくれる楽しい場所、また来たいと思う場所であってほしいです。」
「と子ども達の事を考えて日々がんばっているんだ。みんなも山口さんに負けないように人のために行動できる大人を目指してがんばろう!」



山口さんは来る人みんなに声をかけてお話をしていたよ!

(記者: 石川奈津美、平井伸和)

A~Eのマスに文字を入れるとどんな言葉になるかな?

たて1: C, たて2: A, たて3: D, よこ1: B, よこ2: E

答え: A B C D E

ヨコのカギ
よこ1 10年間熊谷の色々な場所や人取材してきた○○○○○○○○○○
よこ2 自衛隊熊谷基地が陸軍飛行学校だったころはまだ○○○○○があったよ!

タテのカギ
たて1 なないろ食堂の皆さんは、皆に○○○○○○○○○○を持ってほしいと思っているよ!
たて2 10年ぶりに熊谷草が咲いたところは? ○○○○○
たて3 熊谷のうちわ祭りは○○○○○○○○○○がもともになっているんだ!

クロスワード

ひみつ新聞 アンケート

ご意見をお寄せください!

〒360-0041 熊谷市宮町2-39 熊谷市立商工会館内
公益社団法人 熊谷青年会議所
HP: http://www.kumagaya-jc.or.jp/
メール: info@kumagaya-jc.or.jp

熊谷青年会議所 検索

編集後記

皆様こんにちは。これまでに取上げてきた記事は80を越えました。熊谷には他地域に誇れる地域の資産が数多くあります。それは普段何気なく目にしているけれど気付かず、通り過ぎていくものかもしれません。しかし、他地域から見たら立派な資産となります。そんな身近な地域資産を取り上げ、熊谷の未来を担う子ども達に伝え続けてきた事で、熊谷への愛着を育む一助になったと自負しております。

21号22号では「おもいやり」をテーマに据え、地域資産を大切にしようと思う気持ちを醸成する内容を意識して作成しました。大切にしている為には、自ら行動し、意識が必要不可欠です。新型コロナウイルスの世界的大流行により、未来に對し不安を持つ方が多いかもしれません。しかし、そんな未来に立ち向かうのは「今」を「未来」を生きていく子ども達です。地域に對し、人々に對し、相手の立場に立って考え「行動」できる子どもこそが、未来を切り開いてくれると確信しています。

10年という区切りをもって、熊谷ひみつ新聞は発行を停止します。いつの日か、熊谷ひみつ新聞を読んだ子ども達が大人になり、誰かの為、地域の為に行動している姿を想像すると、未来に希望が溢れます。熊谷ひみつ新聞がそんなキッカケになる事を祈っています。

編集長 嶋村 浩伸